

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VII

—Gerona VIERNES 14 de Abril de 1899—

83

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1
Zapateria Vieja, 7, 1.º
GERONA

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

F. Terrades MÉDICO-CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la muger

del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y Fetidez del aliente.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA.—Se venden en todas las importantes Farmacias.

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española—Barcelona.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Marín

Cuarenta Horas

Iglesia de las Adoratrices

LA LUCHA ELECTORAL

Los preparativos de la lucha electoral, el movimiento de la opinión pública, en tan solemnes instantes corresponden á la gravedad extrema de la situación en que se halla nuestra patria. ¿Están dispuestas á salir de su retraimiento las que se han llamado fuerzas vivas de la sociedad, para remediar los males causados, según dicen muchos, por los partidos políticos? ¿El resultado de las próximas elecciones será lo que no fueron las que hubo hasta ahora, es decir, será la representación exacta de las aspiraciones nacionales?

Nos atrevemos á responder afirmativamente.

Las nuevas Cortes traerán elementos nuevos á la vida política. Estarán representados en ella otros elementos que no existían antes de los grandes desastres del año último. Las actuales elecciones representan un gran progreso en nuestros hábitos políticos, y sería injusto desconocerlo.

El gobierno que preside D. Francisco Silveira ha hecho lo que no se había atrevido á hacer ninguno de los

que le precedieron: abrir los comicios sin montar previamente la maquina electoral, respetando el organismo político que en toda la extensión de la Península había establecido el gobierno liberal. Esto es un paso de gigantes en el camino de la sinceridad electoral, camino que hay que recorrer sin vacilaciones hasta su término, si queremos que en España deje de ser una farsa indigna, al gobierno representativo.

Por eso deseamos y pedimos que el gobierno complete su obra, manteniendo la mas completa legalidad en la contienda electoral del domingo y cierre los oídos á los clamores de los caciques caídos, que al ver comprometida la elección de sus amigos le pidan que apriete los tornillos. Desagradable es descontentar á dos amigos pero es preferible esto á dar un paso atrás en el buen camino comenzado. Entre perder quince ó veinte votos en la mayoría parlamentaria, ó renunciar el prestigio de unas elecciones tan ajustadas á la ley como nunca se han hecho en España, la elección no puede ser dudosa.

Páginas de la Historia

Derrota de los franceses en las cercanías de Estella

14 de Abril de 1813

Hallándose el general Suchet encargado del mando de las tropas francesas que

ocupaban parte de las provincias de Murcia y Alicante, por haber sido muy favorecido por la fortuna y por haber luchado siempre contra fuerzas muy escasas con relación á las suyas, logró algunos triunfos, tales como hacerse dueño de poblaciones importantes.

El 11 de Abril de 1813 se apoderó de Villena y Yecla, y envalentonado por tanta victoria, el inteligente y valeroso soldado de Napoleón decidió á seguir adelante, en busca de tropas con que batirse y ansioso de nuevos laureles.

Por aquel entonces operaba en dichas provincias el segundo ejército español, á las órdenes de don Francisco Javier Elio, al cual ayudaban en la defensa de aquellas tierras las tropas anglosicilianas que mandaba sir John Murray.

Resuelto el general Elio á interceptar la marcha al francés, envió contra sus huérfanas tropas bastantes para obligarle á retroceder, cuando, engreído por sus triunfos de Villena y Yecla, se dirigía á la parte de Castalla.

Las fuerzas aliadas, pertenecientes á las divisiones Whittingham, toda compuesta de mallorquines, Adam Macken le Roche y Cliton, ocuparon el 12 de Abril de 1813 excelentes posiciones en las cercanías de Castalla, á las órdenes de Murray y en ellas esperaron á los franceses, los cuales, prometiéndoseles muy felices, traspusieron el puerto y angosturas de Biar y se presentaron en Hoya de Castalla, frente á las posiciones de las tropas aliadas, al amanecer del siguiente día.

Sin perder tiempo Suchet desplegó los 20.000 hombres de que disponía, y al par que amagó á toda la linea enemiga, con tropas escogidas envió al coronel D'Arbod contra la izquierda de las tropas espa-

ñolas, que mandaba el general don Santiago Whittingham, situada en unas alturas punto menos que inaccesibles. El haber sido oportunamente auxiliados los mallorquines, por los soldados de don Julián Roniero, que desde Alcoy habían acudido al teatro de la lucha, dióles facilidad para rechazar sin grandes esfuerzos á los franceses, quienes contaron entre sus muertos á D'Arbod.

Reforzada la columna ofensiva por cuatro batallones mandados por el general Rober, se repitió el ataque con tan desgraciado éxito como la vez anterior, y visto que tanto esos dos ataques como el amago hecho al centro é izquierda habian fracasado, Suchet replegó sus fuerzas y de nuevo atravesó el puerto de Biar, empujado por las tropas de Murray.

Los franceses tuvieron en esta acción cerca de mil muertos; las pérdidas de los nuestros fueron muy insignificantes, y más comparadas con las del enemigo.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Desde Bañolas

Sr. director de EL CORREO DE GERONA.

Anteayer nos visitó el candidato republicano don José M.ª Serraclara, quien vino acompañado del candidato por el distrito de la capital señor Gallard y del consecuente republicano de esa don Pablo Alsina y otros individuos del comité de Fusión republicana.

Buen número de correligionarios esperaban á los distinguidos huéspedes á su llegada, dispensándoles un cariñoso recibimiento.

Tan pronto se apearon del coche, se trasladaron á la Fonda de «La Flora», donde comieron.

Terminada la comida, con honores de banquete, fueron los comensales al Teatro en donde se celebró el meeting de propaganda electoral.

Constituida la mesa presidencial por los señores Costa, Ametller y Esparch, dirigió la palabra al numeroso público que llenaba por completo el local el señor Costa, quien presentó á los señores Gallard y Serrallera, tributando elogios á ambos candidatos de la Fusión republicana, á quienes recomendó los sufragios de sus correligionarios. Las breves palabras del señor Costa fueron muy aplaudidas.

Levantóse acto seguido el señor Gallard, quien trazó en líneas generales la historia republicana del señor Serrallera, señalando á grandes rasgos los relevantes servicios prestados por el candidato republicano á la causa de la libertad y de la justicia. El señor Gallard fué aplaudidísimo.

Al levantarse el señor Serrallera una nutrida salva de aplausos resonó en todos los ámbitos del amplio salón. Comenzó su discurso saludando á sus correligionarios, dijoles que la República era la forma de gobierno más cómoda, moral y barata.

Explicó luego que la junta regional del partido había resuelto presentar candidatura republicana en varios distritos de la provincia de Gerona para levantar el espíritu del país, y organizar con el tacto de todos que se establece en las fuerzas republicanas. Vamos á inquirir si hay republicanos en el distrito. (Varias voces: Si, sí.) Eso se demostrará el próximo domingo. (Una voz: ¡Y los chanchullos!) Para eso, para evitar los chanchullos, está la virilidad de los ciudadanos libres, de los republicanos íntegros. Precisamente, referente á este asunto he tenido ocasión de hablar con el señor gobernador, quien me prometió que en estas elecciones reinaria la sinceridad más absoluta; que su autoridad no intervendría en el litigio electoral y que dejaría á los ciudadanos en completa libertad de acción para que emitieran su sufragio en las elecciones en favor del candidato que mereciera sus simpatías ó que respondiera á sus ideales. Hizo constar que él no creía en las promesas de sinceridad del señor gobernador; pero que había tomado nota de ellas, para recordárselas en su día, cuando la primera autoridad de la provincia las haya olvidado, dejándolas incumplidas.

Pasó luego á responder á cuantos le calificaban de tardía la presentación de su candidatura, diciéndoles que les sobraba tiempo para conquistar la República. (aplausos). Los interventores republicanos que hayan sido propuestos por un candidato monárquico tienen la obligación sagrada de servir al candidato republicano, es decir, á la moralidad, á la fuerza incorruptible del sufragio.

Mi candidatura será derrotada (varias voces: no, no), mi candidatura será derrotada, no importa que sea derrotada; que hay derrotas que honran más que una victoria. Lo que deseo yo saber si hay republicanos en la villa de Bañolas.

Y ahora voy á ocuparme de los dos candidatos monárquicos, no bajo el punto de vista personal, bajo el cual son respetabilísimos, sino desde un punto de vista más alto, del de su significación política. El señor Aldrich representa la reacción, el señor Quintana, más ó menos legítimamente la libertad y el progreso. En esta lucha triunfará indudablemente el señor Aldrich.

Con el señor Quintana me unen lazos de amistad; fuimos condiscípulos durante toda mi carrera. Al señor Aldrich no tengo el gusto de conocerle personalmente. Amparado al primero con la amistad que le une conmigo, recibí su visita, en el curso de la cual me rogó que no presentara mi candidatura porque perjudicaba la suya; que él tenía el triunfo asegurado, como yo tenía la derrota. Yo como creo en mi derrota, no creo en su triunfo: é insisto en mi candidatura, porque me haya formado ilusiones respecto á la suerte que le cabrá

en la elección, sino porque juzgo que os sirve más y ostiene más cuenta perder conmigo que no triunfar con Quintana. Mirando la cosa desde el punto de vista republicano Quintana, es más afín con vosotros que su contricante señor Aldrich; pero no debéis olvidar que tan contrario de la República es el uno como el otro y que hoy Aldrich resulta encasillado, mañana lo será Quintana y entre ambos dificultarán indefinidamente el advenimiento de la República.

Se ha dicho por ahí y me hago eco de ello, que si no sale diputado Quintana el elemento liberal y republicano sería expulsado del municipio. Yo creo que más liberal y progresista que la de Quintana es mi candidatura. Y no vayáis á creer que si mi candidatura triunfa vaya yo á mendigar del monasterio, cuyo nombre tétrico difunde un hábito de reacción sobre esta industriosa villa, candidatas para las próximas elecciones municipales.

En resumen; vuestros votos no han de servir para ninguno de los candidatos monárquicos; en vuestra conciencia venís obligados á votar la candidatura republicana.

Hay tres clases ó categorías de votantes: la primera la componen los que dan su voto espontáneo, positivo y real; a segunda los que votan por compromisos que no proceden de los ideales que profesan, olvidando los deberes de partido y la tercera los que venden sus sufragios por dinero.

En éstas dos clases últimas no deben figurar nunca los republicanos. Terminó excitando los sentimientos republicanos á que voten su candidatura con un párrafo elocuentísimo describiendo las neguras del proceso Montjuich, que nos avergonzó á los ojos de Europa, que solo se pueden evitar y reintegrarnos en el concepto público á que tenemos derecho, de nación civilizada con el triunfo de la República. Al terminar su discurso el señor Serrallera, fué objeto de una entusiasta y prolongada ovación.

El discurso del candidato republicano, como puede verse por el anterior extracto fué muy práctico, repleto de conceptos, expuestos con sobriedad y sencillez, al alcance de todo el mundo. Los resultados y la impresión que produjo en el auditorio, los examinaré en otra carta.

El corresponsal.

13 Abril 1899.

Desde Amer

Mi querido director: Siento tener que molestar á V. y á los lectores de «El Correo» con los asuntos de la administración de esta localidad, pero una correspondencia suscita por don Isidro Domenech me obliga á infringir aquel conocido principio «non bis in idem», para volver las cosas á su verdadero lugar.

De buenas á primeras dicho señor me califica de «calumniador», calificación que rechazo por injuriosa y desprovista de fundamento, deplorando que dicho señor Domenech entre en un terreno donde desde luego no le de seguirle, pues nunca lo he adoptado durante los muchos años que llevo de periodismo y que solo sirve para dar una pobre idea del que lo utiliza.

Donde está la calumnia que me imputa dicho señor? Decía textualmente el suelto del Diario: «Aquel Ayuntamiento que había de «regularizar» y «moralizar la administración de su antecesor que le dejó en caja un respetable sobrante y sin una atención en retraso...» Pues bien, afirmé en mi anterior y ratifico hoy, que «en caja» solo existían 1.092 pesetas sin descontar las que acreditaba el Alguacil, según documento de reconocimiento de crédito que se dejó en su poder. Y no vengan confundidos los créditos pendientes de cobro importantes siete mil y pico de pesetas, con el «sobrante dejado en caja», pues aquellos, antes no estén dentro de «la caja» creo han de dar mucho que hacer á la actual administración y por tanto la pretendida calumnia solo resulta una apreciación fantástica del señor Domenech.

¿Que se propone demostrar el mismo

con el prurito de cartas y remitidos? ¿qué ha sido un excelente factor de la administración? No será yo quién lo ponga en duda pues harto trabajo tengo para mí; pero hablando con la sinceridad que me es propia, si le diré que no es él quien debe aplaudirse á sí mismo, sino que este aplauso debe buscarse en la opinión pública y especialmente en sus administrados.

Y basta señor director de molestar á V. y á los apreciables lectores, pues pongo punto redondo á este asunto dejando al tiempo la tarea de dar á cada cual lo que le pertenece.

—Hemos sido visitados estos últimos días por los candidatos señores Herrero y Gallart pero no creo que resulten muy empuñadas las elecciones en esta.

—Para la próxima fiesta del Roser, que es el primer domingo de mayo se preparan notables festejos así públicos como particulares, especialmente en la sociedad «La Papallona» cuyas representaciones de zarzuela están llamando poderosamente la atención.

De todo ello ya le tendré al corriente é interín quedo como siempre de V. afmo. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

13 abril 1899.

Al vuelo

Nada, absolutamente nada, debemos decir respecto al triunfo indiscutible del señor Herrero por la capital.

No viven nuestros lectores en la China para que tengamos necesidad de enterarnos de lo que aquí está á la vista de todos.

El señor Corominas, el de «La Publicidad», verá nuevamente que el pacto de Torroella no puede en modo alguno volver á imperar en la provincia: el nombre que hoy lanza á la lucha para que sirva de bandera á los residuos de aquella amalgama formada por los de Robert, los suyos, los de Quintana, los carlistas más intransigentes y otros cuantos personajes más, que porque usan guantes á diario y chistera en las grandes solemnidades, se figuran, mirándose al espejo, que tienen representación política y social incontrastable, ese nombre, repetimos, caerá un poquito más abajo que el del señor Pella y Forgas, á quien también Corominas, con los suyos, sostuvo, ó quiso sostener y levantar contra la opinión entera del país que se reveló tan vigorosamente, que contra ella se quebraron las armas de un caciquismo el más desenfrenado y loco que en materia electoral oprimió nuestra provincia.

No se canse el señor Corominas.

Aquí hay que morder el polvo cuando se viene del brazo de los caciques odiados.

Es inútil echar á vuelo las campanas del republicanismo: caerán en el engaño los que á él van á sabiendas y los tontos que todavía se figuran que una ex-comunión de don Eusebio les quita el derecho de llamarse republicanos; pero los que recuerden la campaña de «La Publicidad» y la personal de su director en defensa del famosísimo cojo que aquí nos enviara el gobierno de Cánovas, esos le dirán á don Eusebio, enarandose con su candidato de la capital:

No te agaches, que te veo.

Las fuerzas del señor Aldrich se multiplican diariamente.

Si las elecciones no estuviesen tan próximas, tenemos la seguridad de que ni en una sola de las poblaciones del distrito de Torroella se llevaría el señor Quintana más allá de una docena de votos.

Y es lógico que así suceda: en el señor Aldrich ven todos los propietarios de aquellas comarcas uno de sus amigos, uno de sus compañeros, uno que tiene con ellos ligados sus intereses, que vive en el mismo medio social y que piensa y siente, por lo tanto, como ellos sienten y piensan.

Cuando llega el señor Aldrich á alguna de aquellas poblaciones, llega una persona de todos conocida, que habla de lo mis-

mo que ellos hablan, porque son comunes sus intereses, y que ni por su manera de ser se diferencia de ellos en nada absolutamente. Los propietarios del distrito saben que tendrán en él un diputado para el cual no son extrañas todas las manifestaciones de las necesidades de aquellas comarcas, por qué como ellos las ha sentido y, solo por el deseo de llegar á satisfacerlas, se ha lanzado á la política.

Es locura el luchar contra un candidato que en tales condiciones se encuentra.

El señor Quintana sería excelente diputado para un distrito cuyos electores viviesen existencia completamente política, tuviesen la vida artificial de las gentes que luchan por el presupuesto; pero en modo alguno puede resultar buen diputado para un distrito como el de Torroella, cuya vida es la agricultura.

Estas consideraciones no se le escaparán á nadie en aquel país, en el cual el pleito del señor Quintana vá quedando muy mal parado.

Crónica

El día 22 del actual y á las 10 de la mañana, se adquirirán en la factoría de subsistencias de esta plaza y en público concurso, harina de 1.º, leña, cebada, paja, petróleo, carbón y jabón.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Vilajuiga por fallecimiento del que la desempeñaba, la cual debe proveerse dentro del término de quince días.

Se ha publicado la Real orden convocando á oposiciones para el 1.º de julio próximo, á fin de proveer 20 plazas del cuerpo pericial de Aduanas.

Mañana, los ayuntamientos y la Hacienda pública, deben dar principio á los trabajos para la formación del padrón de los edificios y solares.

El mismo día termina el período de veda para la pesca en agua dulce de la trucha arco iris.

Del 16 al 30 del actual deben publicarse las listas de los jurados y supernumerarios que han sido designados para cada partido, el sitio y el día que deben presentarse y las causas que habrán de verse.

El presidente del tribunal de oposiciones á escuelas y auxiliares de párvulos, vacantes en este Principado, hace público que los actos de oposición darán principio á las diez de la mañana del lunes, 24 del mes actual, en la Sala Doctoral de la Universidad de Barcelona.

Se nos ruega supliquemos á los industriales y agricultores que deseen inscribirse para la Exposición de Paris de 1899, que el 30 de este mes fine la prórroga que se concedió para que pudieran efectuar su adhesión.

Desde hace varios días se encuentra enfermo, aunque no de cuidado afortunadamente, nuestro distinguido y respetable amigo don Ignacio Tarragona, dignísimo secretario del gobierno civil de la provincia, al que deseamos experimente pronto un total restablecimiento.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro dirigió anteayer al señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama:

«En nombre intereses agrícolas de este Principado, ruego vuestre cencia que antes de resolver petición harineros se sirva ver exposición que este instituto dirigió á ese Ministerio en 3 noviembre de 1898 proponiendo para armonizar intereses agrícolas é industriales el empleo bonos de exportación.—Presidente accidental, Camilo Juliá.

En el presente mes se podrán observar algunas cometas; próximamente hará

su aparición el cometa Holmés, descubierta en 1892, y cuyo período es de siete años. El cometa Swift no ha podido verse en marzo por causa del sol; pero reaparecerá en abril y mayo mucho más brillante. Mañana sábado á las seis de la tarde celebrará sesión, en las Casas Consistoriales, la Comisión provincial de la Cruz Roja. El lunes próximo se verá ante la Comisión mixta de Reclutamiento la revisión de las excepciones alegadas por los mozos de los pueblos de Verges, Besanó, Salt, Armentera, Fontcuberta y Fornells de la Selva.

Anoche, la compañía que actúa en el Teatro Principal, puso en escena «Las Bravías», obra aplaudidísima en todos los teatros de España.

Son «Las bravías» algo así como una parodia de la obra de Skaspeare arreglada á nuestra escena por el excelente literato señor Matoses y estrenada con el título de la Fierecilla domada.

Las tipos de «Las Bravías» están admirablemente dibujados; ni uno solo deslució el cuadro y la obra abunda en chistes de buena ley y en escenas naturalísimas. La acción marcha muy bien hácia el desenlace; pero la sucesión de sentimientos que conduce al fin, tal vez resulta demasiada rápida y brusca, haciéndose inexplicable. Esto á nuestro entender débese á la estrechez del acto único en que se desenvuelve. Sin embargo, al juzgar la obra en este punto, debemos tener en cuenta que la popularidad alcanzada por la «Fierecilla» domada cuando se estrenaron las «Bravías» llevaba al teatro un público ya impresionado por aquella serie de estados de ánimo y para el cual, por lo tanto, no era necesario subrayar las mudanzas de sentimientos de los personajes de la obra.

Este defecto de «Las bravías» pueden subsanarlo en gran parte los actores mereciendo más en el espíritu de la obra y bor-

dando las gradaciones que conducen al desenlace.

Sobresalieron en el desempeño: la señorita Cuello; la señora Biot, que es una excelente artista, y estuvo bastante bien el señor Villasante.

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de prolongación de las calles del Norte y Galera, y de ensanche y prolongación de la de la Preusa, con arreglo á los planes presentados por el Arquitecto municipal, que se hallan de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación, se pone en conocimiento del público, á fin de que puedan deducir, por escrito, las reclamaciones que contra el referido proyecto consideren pertinentes, en la inteligencia de que deberán ser éstas formuladas dentro del preciso término de veinte días.

El mes de Abril es este año de lo más inconstante y variable que pueda imaginarse siendo frecuentes los cambios bruscos de temperatura.

El cambio de tiempo iniciado se acentuó ayer, dominando una temperatura desahagible y fría por la mañana y á la caída de la tarde.

El cielo ha permanecido nublado casi todo al día sin que llegara á llover.

El periódico de Buenos Aires «Cataluña al Plata», llama la atención de la prensa española acerca de las grandes dificultades que encuentran nuestros compatriotas que en busca de colocación marchan á la República Argentina, viéndose una vez allí, obligados á vivir de la caridad de los españoles por no hallar trabajo.

Durante el mes actual han sido debidamente socorridos á su llegada á esta, por la Comisión provincial de la Cruz Roja, los siguientes repatriados.

José González, de Figueras; José Pons, de Amer; Pedro Sansó, de esta ciudad; José Cassá, de Cassá de la Selva; José Monsón, de Llagostera; Joaquín Costa, de Olot;

Pedro Verdaguer, de San Felip de Pallarols; Saturnino Vila, de Vilablareix; Juan Pagés, de Estarrit; Emilio Xifre, de San Felip de Pallarols; José Liviano, de Madrilejo; Salvio Monell, de la Sella; Juan Nogueras, de San Vicente de Espinelves; Francisco Comas, de Bagán; Pedro Ferrer, de Puigariol; José Deván, de Torroella de Montgrí; Juan Martí de Madremaña y Francisco Salleras, de Figueras.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL de la inmortal GERONA

AVISO

Don Francisco Matas y Homs, propietario del campo conocido con el nombre de «Firal» situado á extramuros de esta ciudad entre la calle de Utonia y el foso del Baluarte de San Francisco, ha acudido á esta Corporación en solicitud de que cese la servidumbre de que viene siendo objeto dicho campo, no destinándolo en lo sucesivo durante las ferias de San Narciso á mercado de ganado vacuno, y el Excmo Ayuntamiento en sesión del día de ayer acordó poner de manifiesto al público en la Secretaría municipal por espacio de treinta días la indicada petición y los antecedentes relativos al asunto que obran en el archivo de este municipio á fin de que los vecinos que lo deseen aporten al expediente cuantas noticias puedan justificar ó desvanecer el derecho que asiste al Ayuntamiento para insistir en la continuación del disfrute de la servidumbre de que se trata.

Gerona 13 abril de 1899.—El Alcalde presidente, Antonio Boixa.—P. A. de S. E. Narciso Font, Secretario.

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations including Interior, Exterior, Cuba, and Paris. Includes sub-sections for 'BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA' and 'CAMBIOS DEL GERO'.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 14. El Consejo de Sanidad ha dado comienzo al estudio del proyecto de una nueva ley, habiendo llegado á la mitad.

—En la Embajada de Francia se ha celebrado el banquete que ayer anunció, asistiendo al acto los señores Silvela y Villaverde.

La recepción ha sido brillante y concarridísima.

—Es inexacto que el señor Sagasta combata la candidatura del señor Castelar.

Este rechazó el puesto que le había ofrecido el señor Sagasta.

Los republicanos de Murcia dicen que votarán al señor Castelar si se compromete á ir al Congreso y sentarse en los bancos de la minoría republicana.

Créese que si el Gobierno no le presta su eficaz apoyo saldrá derrotado.

—Se ha verificado en el ministerio de la Guerra una brillante recepción á la que han asistido gran número de generales, jefes de la guarnición y representaciones de todas las armas, habiéndose mucho de proyectos y del porvenir del ejército.

—Comunican de San Petersburgo que de los 5.000 estudiantes de que constaba la Universidad de Moscú, han sido expulsados 1.160, otros han sido presos y los restantes entregados á sus familias.

De la Universidad de San Petersburgo han sido arrestados 20 y expulsados más de 200 señoritas que asistían á las clases en calidad de oyentes.

—Telegrafian de Washington que M. Mac-Kinley ha escrito á Mr. Leubet, con motivo de la ratificación del tratado de paz hispano americano, agradeciendo en nombre propio, del Gobierno y pueblo, la intervención de Francia en el asunto.

El sábado marchará de Washington a París un funcionario de la embajada francesa, que será portador del tratado de paz.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA.

las temblones y sonrosadas eran muy finas, y la barbilla redonda, así como la frente algo baja. No tenía los rasgos distintos de lo que se llama una belleza, si no más bien podía decirse que poseía ciertos encantos. Había nacido en una posición elevada, y esto contribuyó á darle un carácter indiferente y sin voluntad propia, y por esto sin duda acaparaba la de cuantos la rodeaban.

XIV

Un cariño singular

¿No había alguna disonancia en aquella fastuosa fiesta en la que Helio era la admirada y adulada por todos, jóvenes y viejos, y que era un triunfo de su nueva vida en la que no había reconocido aun ninguna disonancia?

Entre las miradas de curiosidad ó de simpatía, de respeto ó adoración con que todos la seguían, ¿no había alguna acá ó acullá que le fuese hostil? Por desgracia para ella sí, y desde luego podía decirse que lo era las de algunas personas llamadas piadosas y las de otras que no frecuentaban tanto el hotel de la marquesa de Aigues-Mortes desde que ella había entrado en él.

Tenía sobre todo dos enemigos secretos, cuya enemistad era tanto más peligrosa cuanto que tenía que ocultarse bajo las apariencias más esgansas y hasta de cariño.

Ambos encontrábase por vez primera después de la entrada de Helio en el palacio de Aigues Mortes, y antes de que sus labios se atreviesen a pronunciar ni una sola palabra, sus ojos cambiaron muchas y elocuentes miradas.

Estaba dotada de una ligereza increíble, no sabía resistir y quería caen to querían los demás, sometiendo a sus caprichos, y por esto también la marquesa de Aigues Mortes no obedecía á nadie más que a ella.

En la casa todos se doblegaban ante sus órdenes, y cuando hablaba les demás escuchaban.

Decía, por ejemplo, la marquesa: —El jueves no hay reunión ni baile.

—Pues la señorita ha dicho todo lo contrario.

—¿El qu?

—Que el jueves habría gran baile.

—A no, no puede ser.

—¿Por qué nó?

—Porque no puede ser.

—Pero, si la señorita me lo ha dicho.

—Debe haberse equivocado.

—Como que ella...

—¡No! ¡Habéis de saber que la señorita no es el zma de esta casa, que soy yo! Con todo, como está algo enferma no nos conviene contrariarla.

Y el jueves siguiente verificábase un gran baile.

Esto sucedió de pronto, de golpe, como suele decirse, y desde el día siguiente de su llegada. Recordárase cómo entró en aquella casa, hizelo tímidamente bajando los ojos, con mucha humildad.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

En un abrir y cerrar los ojos todo cambió, y se convirtió en ama y se fioreó, y la marquesa que al principio chilló y vociferó diciendo que era una niña mal criada y mimada con exceso, y a la que sería preciso tratar con rigor, fué la primera que se sometió a aquel yugo, lo mismo que los criados que vinieron con mal disimulado encano a aquella intrusa que representaba para ellos una persona más...

—¿Qué?

—A quien obedecer.

También tendremos...

—¿Que tendréis?

—Un aumento de trabajo.

¡Mimada!

Efectivamente lo estaba, y era, además, caprichosa, excéntrica y fantástica, y podía decirse de ella que era lo contrario de toda razón humana, y se necesitaba estar loco de remate para escucharla diez minutos seguidos y hacer caso de sus salidas de tono y de sus ligerezas.

Este mismo decía todo el mundo, pero al mismo tiempo tenía Helione tantos atractivos, era tan graciosa y avispada, que su encanto pecaba por exceso de irresistible.

¡Hasta para mandar tenía recursos propios!

Pero, jamás le hemos oído decir esta palabra: «quiero».

Esta palabra quiero, bastaba para que se hiciese su voluntad.

Empezó por declarar la guerra a los médicos y obligó a la marquesa a levantarse y dar largos paseos por la ciudad y por el campo.

En el taller de coches tuvieron que arreglar un landó y una berlina a los que los años habían puesto inservibles, y la cuadra tuvieron que aumentar con dos hermosas yeguas escocesas y cuatro caballos de igual pelaje, que fueron los que reemplazaron a los dos viejos pencos, que por la pesadumbre de sus años no podían prestar ningún servicio.

Acabaróense entonces las recetas, tisanaas, pociones, purgantes, revulsi-

vos y los medicamentos de todas clases, y los reemplazaron frecuentes paseos, recepciones, visitas, reuniones y distracciones.

Con ese nuevo género de vida el estado de la marquesa fue mejorando de día en día, recobrando sus fuerzas y siendo cosa decidida que podría doblar sin peligro el cabo lleno de riesgos de la cincuentena, a parte de que en la familia existía mas de un ejemplo notable de longevidad.

La que mas se alegró con la entrada de Helione en aquella casa fué Noemi, que encontró, no una ama mas, sino una amiga expansiva y muy adicta.

Congeniaron inmediatamente las dos jóvenes tomándose mucho cariño al poco tiempo.

Noemi fué la que tardó mas tiempo en declararse, sea porque las desgracias y la experiencia de la vida la habrían acorazado, por decirlo así, contra toda nueva amistad; mas, sin embargo, pronto cedió al encanto que emanaba de la duquesita.

